

44. Hauptversammlung der SBK Sektion ZH/GL/SH

29. September 2020, 18.00 – 20.30 Uhr

Geschäftsstelle SBK- Schweizer Berufsverband der Pflegefachfrauen und -männer, Sonnenbergstrasse 72,
8603 Schwerzenbach

Begrüssung

Nicole Oberhänsli, Vizepräsidentin und Präsidentin a.i., begrüsst alle Anwesenden.

Beginn der Hauptversammlung:

1 Wahl der Stimmzählerinnen

Vorgeschlagen werden Keti Widmer und Christian Braunschweiger. Die Hauptversammlung ernennt nach einstimmigem Beschluss die Vorgeschlagenen als Stimmzählerinnen.

2 Genehmigung Traktandenliste

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

Es sind 12 Stimmberechtigte anwesend.

Das absolute Mehr ist bei 7 Stimmen.

3 Genehmigung des Protokolls der ausserordentlichen HV vom 20. August 2019

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

4 Bericht der Präsidentin a.i. über das Verbandsjahr 2019

Nicole Oberhänsli und Regina Soder berichten, dass das Jahr 2019 sehr arbeits- und themenintensiv war. Wir erneuerten und modernisierten unsere IT-Anlage. Bedauerlicherweise mussten wir einen Einbruch bei den Inserate-Einnahmen verzeichnen. Bei der Mitgliederentwicklung verloren wir 85 Mitglieder. Erfreulicherweise zeigt sich dieses Jahr ein Zuwachs bei den jüngeren Mitgliedern. Im Bereich der Bildung hatten wir 37 Angebote. 18 Kurse konnten wir durchführen. Der Bildungslehrgang „Pflegen in der Schweiz auf Stufe FAGE“ wurde neu in unserem Kursprogramm angeboten, konnte aber leider mangels Teilnehmer nicht durchgeführt werden. Ruth Lehmann berichtet über die Bereiche „Rechtsberatung und Rechtsschutz“. Die Hauptproblematik der Angestellten ist und bleibt die Flexibilisierung der Arbeitszeit. Sie schildert über die wichtigsten Themen und Probleme, die in der Rechtsberatung und im Rechtsschutz 2019 behandelt wurden. Darunter gehörten unter anderem zu geringe Personalbestände, „flexible Arbeitszeitmodelle“, Überstundenarbeit, Minusstunden, kurzfristig abgesagte Dienste, gekürzte Ruhezeiten und Mitarbeiterbeurteilungen. Hinzu kamen viele Fragen zum Thema Sozialversicherungsrecht, Krankentaggeldversicherungen usw. Tom Lehmann informiert über die Themen im Gebiet „Sozialpartnerschaft“. Es wurde über die Lohnunzufriedenheit der kantonalen Angestellten, über den GAV für Temporär-Personal, die Umkleidezeit und die Verhandlungen mit den Spitälern diskutiert.

5 Genehmigung des Jahresberichtes 2019

Die Hauptversammlung genehmigt den Jahresbericht einstimmig.

6 Wahl der Revisionsstelle: Firma REBEX, Hr. A. Florian

Die Wahl der Revisionsstelle Firma REBEX , HR. A. Florian erfolgt einstimmig.

7 Genehmigung des Revisionsberichtes, der Jahresrechnung 2019 sowie Entlastung des Vorstandes

Regina Soder stellt die Jahresrechnung 2019 vor. Sie zeigt dabei die seit Jahren bestehende Problematik auf, dass wir im Mitgliederbereich ein strukturelles Defizit aufweisen, welches über kommerzielle Einnahmen gedeckt werden muss. Laufen die kommerziellen Angebote nicht gut, schlägt das Defizit im Mitgliederbereich voll zu Buche. Da es nicht nur unserer Sektion so geht, wäre eine Umverteilung der Mitgliederbeiträge zu Gunsten der Sektionen dringend notwendig.

Die Hauptversammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig.
Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

8 Genehmigung des Budgets 2020

Regina Soder stellt das Budget 2020 und den Finanzplan 2021 vor.
Das Budget wird einstimmig genehmigt.

9 Ausblick auf das Verbandsjahr 2020

Oberstes Ziel sind weiterhin die ausgeglichenen Finanzen. Die Fort- und Weiterbildung wird weiter vorangetrieben und es wird noch mehr für die Mitgliedergewinnung und -bindung gewirkt. Die Verhandlungen für den Abschluss von Gesamtarbeitsverträgen laufen auf Hochtouren.

10 Anträge z.H. der Delegiertenversammlung

Regina Soder stellt den Mitgliedern einen Antrag zur Änderung der Statuten des SBK Schweiz an die DV 2020 vor. Mit diesem Antrag soll bewirkt werden, dass in Art. 45 Abs. 1 der Statuten des SBK Schweiz der GPK die Kompetenz für die Kontrolle der Amtsführung bei den als eigene Vereine organisierten Gliedverbänden, Interessengruppen und einem HCA-Verband wieder entzogen wird. Die GPK ist ein SBK Schweiz eigenes Organ und für die Kontrolle des Vereins SBK Schweiz zuständig. Die Gliedverbände und Interessengruppen sind jedoch keine Organe des SBK, sondern eigenständige Vereine nach ZGB Art. 60 ff und verfügen über eigene Kontrollorgane (Hauptversammlung, Vorstand, Revisionsstelle) und unterliegen der Kontrolle durch die kantonalen Behörden (Steueramt, AHV, usw.). Eine Kontrolle der Amtsführung durch die GPK des SBK Schweiz würde diese Eigenständigkeit der Gliedverbände und Interessengruppen massiv beschneiden und deren Kontrollorgane aushebeln. Deshalb ist der GPK des SBK Schweiz diese Kompetenz der Amtsführungskontrolle in den Gliedverbänden und Interessengruppen wieder zu entziehen.

Die Hauptversammlung stimmt dem Antrag mit drei Enthaltungen zu.

11 Wahl Präsidentin

Monika Anderegg stellt sich zur Wahl als Präsidentin vor. Monika Anderegg wird einstimmig zur Präsidentin gewählt.

12 Dank und Verabschiedungen

Nicole Oberhänsli, Vizepräsidentin, tritt von ihrem Amt zurück, um etwas kürzer zu treten. Sie stellt sich aber wieder zur Wahl als Vorstandsmitglied.

Regina Soder ist im Januar 2020 vorzeitig von ihrem Amt als Präsidentin zurückgetreten, da sie familiär gefordert war/ist.

Monika Anderegg bedankt sich bei beiden für ihr Engagement.

13 Wahlen Vorstand/Delegierte

Vizepräsidentin

Regina Soder stellt sich zur Wahl als Vizepräsidentin vor. Regina Soder wird einstimmig zur Vizepräsidentin gewählt.

Vorstand

Christian Braunschweiger, Keti Widmer, Nicole Oberhänsli und Sonja Santi wurden neu in den Vorstand gewählt und Leandra Kissling wurde für weitere vier Jahre bestätigt.

Delegierte

Bei den Delegierten gab es auch Zuwachs: Noemi Lehmann und Sever Draganescu wurden neu als Delegierte gewählt. Theres Schmid, eine langjährige Delegierte unserer Sektion, wurde für vier weitere Jahre bestätigt.

13 Verschiedenes

Regina Soder verabschiedet Frau Christiane Ilg-Lutz, welche für die Sektion ZH/GL/ SH sieben Jahre im Bereich Lohnberatung und Zeugnisse tätig war. Frau Christiane Ilg-Lutz verlässt die Sektion, da sie per 30. November 2020 das Pensionsalter erreicht.

Der SBK Kongress 2020 wurde aufgrund des Covid-19 auf das Jahr 2021 verschoben. Claudia Künzler schlägt vor, den Kongress wieder einmal in Zürich durchzuführen.

Der nächste „Walk of Care“ findet am 7. November 2020 in Zürich statt.

Gedenken

Es wird eine Schweigeminute für die im Jahr 2019 verstorbenen Mitglieder eingelegt.

Dank

Monika Anderegg bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Engagement im SBK und für die Teilnahme an der Hauptversammlung. Sie lädt zum Apéro ein und schliesst die Hauptversammlung um 20.30 Uhr.

Schwerzenbach, 1. Oktober 2020



Jacqueline Hauser